



LA AEEH ABRE LA SEGUNDA CONVOCATORIA DEL PROCESO DE CERTIFICACIÓN DE EXCELENCIA EN LA IMPLEMENTACIÓN DEL DECÁLOGO PARA LA ELIMINACIÓN DE LA HEPATITIS C

- *Estas certificaciones pretenden motivar a los hospitales en la aplicación de las medidas propuestas en el decálogo.*
- *El decálogo tiene el objetivo de conseguir la eliminación de la hepatitis C en todos los hospitales de España.*
- *Los hospitales interesados en adherirse al proyecto en esta segunda convocatoria deberán solicitarlo a través del formulario habilitado, indicando los datos de contacto de un coordinador del proyecto en el hospital.*
- *Hasta la fecha, tienen este distintivo 23 hospitales españoles. Los de Sierrallana de Torrelavega y Sagunto han sido los últimos en recibirlo, la pasada semana.*

-Madrid, 4 de diciembre de 2024- La Asociación Española para el Estudio del Hígado (AEEH), en colaboración con la compañía biofarmacéutica **AbbVie**, abre este miércoles 4 de diciembre la segunda convocatoria del proceso de certificación de los hospitales en la excelencia en la implementación del **Decálogo de la Eliminación de la Hepatitis C**, con el objetivo de que los centros sanitarios españoles pongan en marcha las **medidas necesarias para avanzar en la eliminación de esta enfermedad**.

El "Decálogo para la Eliminación de la Hepatitis C", avalado por la Asociación Española para el Estudio del Hígado (AEEH), la Sociedad Española de Patología Digestiva (SEPD), la Sociedad Española de Enfermedades Infecciosas y Microbiología Clínica (SEIMC) y el Grupo de Estudio de las Hepatitis Víricas (GEHEP), es un documento que **contiene los requisitos que deben cumplir los hospitales para avanzar en el diagnóstico y tratamiento de los pacientes con esta enfermedad**. Establece **10 acciones específicas a implementar a nivel hospitalario** y contribuir así a cumplir los objetivos de eliminación establecidos por la OMS.

Adicionalmente, con el objetivo de apoyar a los hospitales que decidan implementar las medidas recogidas en este decálogo [se ha desarrollado una norma](#) que recoge de forma clara y específica los indicadores claves que permitan medir si se cumple correcta y satisfactoriamente con cada uno de los 10 puntos del documento de consenso. En palabras del Dr. Manuel Romero, presidente de la AEEH, "el decálogo presenta una estrategia sistemática y coherente, concebida para orientar a los centros hospitalarios en la adopción de prácticas que contribuyan a la erradicación de esta enfermedad viral a nivel nacional".

Los hospitales interesados en adherirse al proyecto en esta segunda convocatoria deberán solicitarlo a través del formulario [habilitado en la web de la AEEH](#), indicando los datos de contacto de un coordinador del proyecto en el hospital. El coordinador liderará el proceso de certificación de su hospital y se encargará de solicitar la autorización a la Dirección del centro para adherirse al proyecto, revisar los diferentes puntos de la norma y los indicadores que exige la certificación y coordinar reuniones con otros servicios implicados para implementar las medidas necesarias para cumplir con los requisitos.

El plazo de admisión de solicitudes **empieza el día 4 de diciembre y finalizará el 10 de enero**. Los hospitales que sean aceptados para iniciar el proceso de certificación serán informados por parte de la AEEH.

Una vez transcurrido el plazo, los hospitales que cumplan los requisitos marcados podrán obtener la certificación que busca reconocer a aquellos centros que alcancen la "Excelencia en la Implementación del Decálogo para la Eliminación de la Hepatitis C" y sumarse así a los 23 hospitales que ya cuentan con este distintivo. Los de Sierrallana de Torrelavega y Sagunto han sido los últimos en recibirlo, la pasada semana.

El papel de los Hospitales en la eliminación de la hepatitis C

El decálogo y las certificaciones de los hospitales tienen el objetivo de continuar avanzando en la eliminación de la hepatitis C en España, poniendo el foco en las estrategias de micro-eliminación para llegar a los pacientes que todavía quedan por diagnosticar y tratar. Por ello, este proceso no solo busca galardonar, sino también motivar a las instituciones hospitalarias a comprometerse con la aplicación de las medidas propuestas.

Desde la llegada de los antivirales de acción directa se ha **conseguido diagnosticar y tratar a más de 170.000 pacientes**. Sin embargo, se estima **que todavía quedan entre 20.000 y 30.000 personas con hepatitis C en España**.

En este contexto, el decálogo facilita el proceso desde el diagnóstico a la curación del paciente, evitando su pérdida dentro del sistema sanitario. Engloba diferentes acciones como el diagnóstico en un solo paso y descentralizado cuando sea necesario; un sistema de alertas y derivación directa al especialista; la simplificación en la evaluación basal, dispensación y tratamiento; el cribado universal y por perfiles de pacientes; o la búsqueda de "pacientes perdidos", que son aquellos que ya han sido diagnosticados, pero aún no han recibido tratamiento. Entre los **servicios asistenciales implicados** en la mejora de la atención a pacientes con hepatitis C se encuentran: Digestivo, Farmacia, Laboratorio de Microbiología, Unidad de Conductas Adictivas o Atención Primaria.

"El trabajo conjunto y coordinado de todos los agentes implicados en el abordaje de la hepatitis C es esencial para alcanzar el objetivo de eliminación de la enfermedad marcado por la OMS. El Decálogo sirve de guía para poner en marcha las acciones necesarias y las certificaciones nos ayudan a **reconocer el trabajo realizado** y a **motivar**

a los profesionales implicados para seguir trabajando para conseguir el objetivo común: la eliminación de la enfermedad”, añade el presidente de la AEEH.

Sobre la AEEH

La Asociación Española para el Estudio del Hígado es una organización dedicada al estudio y mejora del manejo de enfermedades hepáticas. Con un enfoque en la investigación, educación y colaboración profesional, la AEEH se posiciona en la vanguardia de la hepatología en España.

Acerca de AbbVie

La misión de AbbVie es descubrir y aportar fármacos innovadores que resuelvan problemas graves de salud hoy y aborden los desafíos médicos del mañana. Nos esforzamos por tener un impacto notable en la vida de las personas en áreas terapéuticas clave: inmunología, oncología, neurociencia, cuidado ocular, virología, y gastroenterología, además de con productos y servicios que forman parte de la cartera de Allergan Estética.

Para más información y entrevistas:

Comunicación AEEH:

Marta Franco mfranco@euromediagrupo.es 655670508 –

Manuela Hernández mhernandez@euromediagrupo.es 651 867 278

Comunicación AbbVie-Agencia Edelman:

esperanza.portero@edelman.com / gema.rivero@edelman.com

91 556 01 54 / 695 90 22 44